



Ensayo

Nombre del Alumno: Lidia Peralta Castellanos

Nombre del tema: Administración financiera

Parcial: Primero

Nombre de la Materia: Administración financiera

Nombre del profesor: Mtra. Rocio Guadalupe Aguilar

Nombre de la Maestría: Administración en los servicios de salud

Cuatrimestre: Tercero

Pichucalco, Chiapas a 06 de Mayo del 2023

ADMINISTRACIÓN FINANCIERA

La gestión financiera consiste en administrar los recursos que se tienen en una empresa para asegurar que serán suficientes para cubrir los gastos para que esta pueda funcionar, es una disciplina que optimiza los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad.

La salud es un bien del que dependen otras condiciones socio económicas y del entorno. La eficiencia con la que se usen los recursos, dependerá del bienestar de la población. Los sistemas de financiación deben diseñarse específicamente para proporcionar a toda la población el acceso a servicios sanitarios necesarios (incluida la prevención, la promoción, el tratamiento y la rehabilitación) de calidad suficiente para que sean eficaces; y para garantizar que el uso de estos servicios no exponga al usuario a dificultades financieras.

Para una adecuada gestión financiera es importante contar con sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones. Dicha información proviene de las áreas administrativa, asistencial y de servicios generales. Esta información de ser pertinente, relevante, clara, oportuna, concisa y confiable.

Esquemas de financiamiento

- Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, las cuales obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportación única del Estado, a través del presupuesto federal.
- Bipartita, que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos proceden de cuotas.
- Tripartita, que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. En esta modalidad, los ingresos proceden de tres fuentes, los patrones, los trabajadores y el Estado.

Una de las áreas claves en la gestión financiera es el departamento de contabilidad quien maneja consolidados de las actividades económicas de la institución, su actividad y función son constantes. La contabilidad posee una técnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles de un negocio con el fin de interpretar sus resultados. Por consiguiente, los gerentes o directores a través de la contabilidad pueden orientarse sobre el curso que siguen sus negocios mediante datos contables y estadísticos.

FUNCIÓN FINANCIERA

Se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable, competitiva y eficiente. La función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas, y entre otras y en el caso de las instituciones públicas es buscar las mejores estrategias para optimizar los recursos económicos que le son asignados que en la mayoría de los casos son escasos e insuficientes para cubrir todas las necesidades de las unidades hospitalarias.

Responsabilidades del administrador financiero:

- Coordinación y control de las operaciones.
- Realización del presupuesto y planeación a largo plazo.
- Decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios.

Objetivo: Una organización que realiza una buena administración financiera coopera para alcanzar su objetivo principal y para su éxito en el mercado empresarial y contribuir con el bienestar hacia la población a través de la prestación de sus servicios.

Proceso administrativo

Está compuesto por funciones básicas: planificación, organización, dirección, coordinación, control. Los recursos financieros son los que le permiten a cualquier empresa llevar a cabo sus actividades, por ello es de vital importancia que su manejo sea eficiente, que la información que se genera en el área de finanzas sea objetiva, clara y real para que esta

permita a la administración de la organización tomar las mejores decisiones en cuanto al uso que se le da al dinero que tiene disponible la entidad.

El área de finanzas, debe presentar periódicamente los estados financieros y toda la información que se derive del área para conocer el estado de guardan sus recursos económicos.

Presupuesto

Con la información obtenida del área de contabilidad se puede hacer un presupuesto donde se establecen planes financieros a corto, mediano y a largo plazo y se divide en ingresos y gastos.

La administración financiera es la planeación de los recursos económicos, para definir y determinar cuáles son las fuentes de dinero más convenientes, para que dichos recursos sean aplicados en forma óptima, y así enfrentar los compromisos económicos presentes y futuros, que tenga la empresa, reduciendo riesgos e incrementando su rentabilidad.

Se denomina apalancamiento en el ámbito financiero empresarial, a la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio. El apalancamiento financiero es la utilización de deuda para financiar una operación. Es decir, se trata de utilizar un crédito y fondos propios para realizar una operación que requiere capital.

Por tanto, el apalancamiento financiero es una técnica que se utiliza cuando se quiere realizar una operación financiera y no se dispone del capital necesario para abordar dicha maniobra. De este modo, se utilizan fondos propios y un crédito para llevar a cabo dicha acción. En caso del apalancamiento financiero, seguramente muchas instituciones de salud, también han recurrido al uso de la deuda con terceros para realizar inversiones y potenciar el número y la calidad de servicios y atenciones que prestan.

En conclusión, podemos observar que la falta de financiamiento adecuado y la ineficiencia en el uso de los recursos disponibles representan retos importantes en el avance hacia el acceso universal a la salud y la cobertura universal de salud, muchas veces hay un mal presupuesto o mal manejo financiero en las instituciones de salud por lo que se carece de insumos y servicios que son esenciales para una correcta atención de calidad a los pacientes, es muy importante elegir bien a la persona encargada de dicho departamento (administración) para lograr tener una buena administración financiera y proporcionar a los usuarios atención de calidad.

BIBLIOGRAFÍA

- Robles roman, carlos luis, fundamentos de administración financiera, red tercer milenio, méxico, 2012.
- Fundamentos de administración financiera vol. I y ii: s.a.
- Gitman lawrence, j., fundamentos de administración financiera. Vol i y ii. Mes
- Hongren, c., contabilidad financiera. Mes. Tomo i. Pág 523.
- Martínez, juan antonio. Conferencia sobre el análisis económico financiero. Diplomado en finanzas. México: horizontes sa. 1996. P. 5.
- Meigs & meigs. Contabilidad la base para decisiones gerenciales. Pág. 53.weston, fred. Fundamentos de administración financiera, 10ma edición. Editado por el mes. Pág 45.
- Berk, jonathan demarzo, peter. (2009). Finanzas corporativas. Pearson.
- Dumrauf, guillermo l. (2009). Finanzas corporativas. Alfa omega.
- Ross, stephen a westerfield, randolph w. Jordan bradford d. (2012). Fundamentos de finanzas corporativas. Mc graw hill.
- Dreman david. (2012) nuevas tendencias en finanzas corporativas. Bresca.
- Deniz mayor, jose juan. (2013). Finanzas corporativas. Delta.
- Meyers brealy. (2015). Principios de finanzas corporativas. Mc graw hill.
- Proyecto de presupuesto de egresos de la federación para el ejercicio fiscal 2020